
Protokoll der Mitgliederversammlung der
Freund*innen der Karlsgarten- Grundschule e.V.
05.10.2021

Anwesend: vgl. Teilnehmer/innenliste  (13 Personen, davon 10 stimmberechtigt)
Protokoll und Moderation: Katharina Simons

TOPs

1. Bericht der Schulleitung

2. Wahl des Vorstands, der Beisitzerinnen und der Kassenprüfer

3. Bericht zum Bibliotheksprojekt

4. Antrag Trikots für Lauf-AG

5. Austausch über mögliche Aktivitäten zur Förderung der Schulgemeinschaft

1. Bericht der Schulleitung

Frau Paul nimmt in Vertretung von Frau Mallon teil. Sie berichtet, dass die Schule bis 2 
Wochen nach den Herbstferien warten will, um zu entscheiden, ob die Kohorten aufgelöst 
werden und der normale Schulbetrieb wieder aufgenommen werden kann. AGs wie die 
Zirkus AG, Trickfilm AG, Chor, Bibliothek könnten dann wieder stattfinden. Die Schule 
bezieht aktuell jährlich ca. 75000,- Euro Bonusgelder. Diese werden für FSJler, Theater 
und Schulgarten ausgegeben. Aufgrund der Beschneidung des Einzugsgebiets, gegen die 
sich die Schule vergeblich eingesetzt hat, gibt es aktuell recht wenige Anmeldungen für die
KGS, wir dürfen die Werbetrommel rühren. 

2. Wahl des Vorstands, der Beisitzerinnen und der Kassenprüfer

1. Vorsitzende: Ayşe Altinay wird vorgeschlagen und stellt sich vor. Sie wird einstimmig 
gewählt und nimmt die Wahl an.

2. Stellvertretender Vorsitzender: Tobias Ziegler-Schmidt wird vorgeschlagen und 
vorgestellt. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

3. Schriftführung: Katharina Simons wird vorgeschlagen und stellt sich vor. Sie wird 
einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

4. Schatzmeisterin: Nora Döhnert wird vorgeschlagen und stellt sich vor. Sie wird 
einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

5. Erste Beisitzerin: Yvonne Zindel wird durch den Vorstand vorgeschlagen und von den 
Mitgliedern bestätigt.

6. Zweite Beisitzerin: Doris Kleemeyer wird durch den Vorstand vorgeschlagen und von 
den Mitgliedern bestätigt.

7. Erster Kassenprüfer: Janis Kossahl wird vorgeschlagen und stellt sich vor. Er wird mit 9 
Stimmen und einer Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an.

8. Zweiter Kassenprüfer: Peter Wagenknecht wird vorgeschlagen. Er übt das Amt bereits 
seit mehreren Jahren sehr zuverlässig aus. Da er an dem Abend der 



Mitgliederversammlung verhindert ist, hatte er dem Vorstand vorab in einer
Mail mitgeteilt, dass er erneut kandidieren würde. Er wird einstimmig gewählt.

3. Bericht zum Bibliotheksprojekt

Seit August 2020 betreibt der Förderverein die Bibliothek über ein Projekt, das aus dem 
Programm „Soziale Stadt“ mit bisher insgesamt 26.500 €  gefördert wurde. Kern des 
Projekts ist die Zusammenarbeit mit der Helene-Nathan-Bibliothek. Es soll in die 
Nachbarschaft hineinwirken. 

Am 5.10. war ein Treffen mit Herrn Helfen vom Quartiersmanagement Flughafenstr. . 
Ergebnis ist, dass die Bibliothek auch 2022 mit 19.000,- Euro gefördert werden kann. 
Dazu muss der Verein allerdings einen Änderungsantrag stellen. Das 
Quartiersmanagement bietet weitere 6.000.- an Förderung für zusätzliche Aktivitäten in 
2022 aus nicht verausgabten Mitteln an.  Es besteht die Idee, die Lese- Schreibwerkstatt 
zu finanzieren (sofern sie danach wieder durch die Schule finanziert wird), und ein 
interkulturelles Elterncafé mit Vorträgen zu Themen wie Mobbing, Inklusion oder Rassimus
ins Leben zu rufen.

Die neu gewählte Beisitzerin des Vorstands, Doris Kleemeyer, hat sich bereit erklärt, den 
Verein bei der administrativen / buchhalterischen Umsetzung des Projekts zu unterstützen.
Sie wird derzeit eingearbeitet. 

4. Antrag Trikots für Lauf-AG

Tommes leitet seit August 2021 die Lauf AG. Er beantragt ca. 30 Trikots, die die Kinder zu 
Läufen wie dem Mini-Marathon oder dem Waldlauf anziehen können. Er plant zudem 
Spendenläufe und eine Kooperation mit der Peter Petersen Schule.

5.  Austausch über mögliche Aktivitäten zur Förderung der Schulgemeinschaft

Aufgrund der Pandemie mussten Formate des Fördervereins wie der Flohmarkt oder das 
Spaghetti-Essen ausfallen. Auch die Feste der Schule fielen aus. D.h. dass die 
Veranstaltungen, die Gemeinschaft fördern, nicht stattfinden konnten. Die Frage ist, was 
kann denn unter den aktuellen Bedingungen stattfinden? Der Austausch ergab folgendes 
Ergebnis: Wir planen, ein Laternenlaufen stattfinden zu lassen in Kooperation von Hort 
und Förderverein. Das Laternenlaufen kann teamweise stattfinden. Zudem gibt es die 
Idee, im März eine Ralley durchzuführen, in der die Klassen gegeneinander antreten. Zur 
Vorbereitung wird Unterstützung gesucht.

Für die Richtigkeit:

____________________________      ________________________________

Katharina Simons, Schriftführerin Ayşe Altinay, Erste Vorsitzende
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